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Дорогие друзья! Сердечно по-
здравляю вас с Днём пионерии — 
праздником, который объединяет по-
коления и хранит дух дружбы, патри-
отизма и верности идеалам добра и 
справедливости!

История пионерского движения — 
это гордость нашей страны. Рождён-
ное в 1922 году, в год создания СССР, 
оно стало настоящей школой жизни 
для миллионов мальчишек и девчо-
нок. От Балтики до Тихого океана пио-
нерия учила ребят любить Родину, ува-
жать старших, трудиться и помогать 
ближнему. Пионерские лагеря, круж-
ки, спортивные секции и тимуровское 
движение воспитывали характер, учи-
ли дружбе и взаимовыручке.

«Пионер — всем ребятам при-
мер!» — этот девиз вдохновлял юных 
патриотов на большие дела. В годы 
суровых испытаний пионеры, не щадя 
себя, вставали на защиту Отечества. 
Имена героев — Вали Котика, Зины 
Портновой, Лёни Голикова, Мара-
та Казея и многих других — навсегда 
вписаны в летопись нашей Победы. 
Алые галстуки пионеров стали сим-
волом мужества и частицей знамени, 
под которым советский народ разгро-
мил фашизм.

Воспитанники пионерии покоряли 
космос, поднимали целину, строили 

города и заводы, двигали вперёд на-
уку и культуру. Их подвиги — доказа-
тельство: пионерская закалка и вера в 
справедливость творят историю!

Сегодня Коммунистическая партия 
Российской Федерации активно под-
держивает возрождение пионерского 
движения. Мы добиваемся, чтобы го-
сударство не на словах, а на деле по-
могало молодёжным организациям, 
ведь будущее страны — в руках под-
растающего поколения.

КПРФ ратует и борется за сохра-
нение исторической памяти. Героиче-
ская борьба народных масс Донбасса 
с первых дней получила нашу уверен-
ную поддержку. Мы собрали и отпра-
вили 137 конвоев гуманитарной помо-
щи. Мы реализуем программу «Дети 
России — детям Донбасса». Мужество 
коммунистов и комсомольцев в рядах 
бойцов СВО — всё это уже написанные 
партией страницы современной борь-
бы с неофашизмом.

В год 80-летия Великой Победы в 
столице нашей Родины по инициативе 
Компартии состоялся II Международ-
ный антифашистский форум, объеди-
нивший представителей народно-па-
триотических и рабочих движений со 
всего мира. 

Наше молодое поколение — ком-
сомольцы и пионеры — активно вклю-

чились в празднование юбилея По-
беды. В рамках акции «Сад Победы» 
они высадили деревья в память о ге-
роях войны, а масштабный автопробег 
с красными знамёнами пронёс симво-
лы народной славы через всю страну. 
Кульминацией стал подъём Знамени 
Победы на вершину Эльбруса — дань 
мужеству советских воинов, сражав-
шихся в горах Кавказа.

В Хакасии юные патриоты приняли 
активное участие в возведении мемо-
риала «Стена Памяти», торжественно 
открытого 9 мая. Этот памятник — жи-
вое воплощение связи поколений, га-
рантия того, что подвиг наших пред-
ков никогда не будет забыт.

Отрадно, что с каждым годом ряды 
пионерии растут. 19 мая на главных 
площадях страны вновь прозвучали 
гордые слова: «Будь готов!» — «Всег-
да готов!». Это значит — дух пионерии 
жив!

Мои юные друзья! Любите свою От-
чизну, помните её героев! Стремитесь 
быть первыми в учёбе, труде и добрых 
делах. Пусть ваш путь будет светлым и 
победным, а сердца — горячими!

С праздником вас! Вперёд, к новым 
свершениям, во имя нашей любимой 
Родины!

Председатель ЦК КПРФ
Г. А. ЗЮГАНОВ.

Ключевая 
заповедь пионера — 
любовь к Родине

Миллионы россиян в этот день с особым чув-
ством вспоминают своё пионерское детство — пер-
вые уроки настоящей дружбы, взаимопомощи, тру-
да на благо общества.

Во все времена ключевой заповедью пионера 
оставалась любовь к Родине. Глубочайшего ува-
жения заслуживают героические свершения юных 
граждан Советской страны в грозные годы Великой 
Отечественной войны. 9 мая Россия и Орловщина 
торжественно встретили 80-летие Великой Победы. 
Представители нашего подрастающего поколения 
вместе со старшими прошли в колоннах Бессмерт-
ного полка. Общенародный подвиг не забыт!

Благодаря крепким пионерским традициям ор-
ловские мальчишки и девчонки растут достойными 
гражданами, учатся беззаветно любить свою Отчиз-
ну, трудиться на благо страны и родного края. Наша 
пионерская организация «Орлята» объединяет в 
своих рядах тысячи юных патриотов. Дети участвуют 
в сборе гуманитарной помощи для воинов специ-
альной военной операции, пишут им трогательные 
письма поддержки. Совершают немало добрых дел 
под чутким руководством пионервожатых.

Активно продолжают работу по патриотическо-
му воспитанию школьников ветераны пионерского 
движения. Спасибо вам огромное, дорогие товари-
щи, за ваш благородный труд, за то что передаёте 
свой жизненный опыт и знания подрастающему по-
колению.

А. Е. КЛЫЧКОВ,
губернатор Орловской области,

член Президиума, секретарь ЦК КПРФ.
(Публикуется в сокращении).

С Днём Пионерии! Вперёд, 
к новым свершениям!

Обстановка в мире продолжает резко ослож-
няться. Война на просторах нашего общего Оте-
чества продолжается. Американцы, с одной сто-
роны, якобы хотят мира. С другой стороны, всё, 
что летит в нашу сторону, наводится американ-
ской разведкой, их спутниковой группировкой. 
А нажимают на кнопки те, кому это поручено. И 
они толком даже не знают, куда попадут, а по-
падают в энергетические объекты, хотя соглаше-
ние об этом перемирии подписано. Продолжают, 
прежде всего, стрелять в нашу экономику и соци-
ально-культурную сферу.

Трамп объявил торговую войну с помощью по-
шлин практически всему миру. И цены на нефть и 
газ обвалились почти на пять долларов. Если ста-
нет свёртываться мировая экономика, то ситуация 
будет для нас усугубляться, потому что у нас огром-
ные доходы приносит нефтегазовый комплекс.

На этом фоне, казалось бы, надо максималь-
но реализовывать установку президента: для 
того чтобы победить (а это сейчас задача номер 
один) нацистов, фашистов и агрессоров, надо 
максимально сплотить общество, выйти на ми-
ровые темпы экономического развития и ос-
воить новейшие технологии. 
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На фоне тех вызовов, кото-
рые нам брошены, надо 
максимально отремонти-
ровать финансово-эконо-

мический курс, выборную и по-
литическую систему.

Казалось, все будут макси-
мально реализовывать глав-
ную установку Послания прези-
дента. Вместо этого смотрю: ми-
нистр Силуанов заявляет о том, 
что надо и дальше продолжить 
приватизацию, которая уже угро-
била 80 тысяч производств и от-
бросила нас далеко назад. Ведь 
более провокационную идею 
в условиях войны трудно пред-
ложить, потому что в такой си-
туации все ведут концентрацию 
производства, берут в свои руки 
рычаги управления.

Не решив эту задачу, мы не 
обеспечим победу, а значит, по-
родим внутри страны те процес-
сы и проблемы, которые в 1990-
е годы уже привели страну к ка-
тастрофе.

Казалось бы, для того что-
бы производство работало, надо 
иметь ресурсы, деньги, у нас мо-
нетизация 55 процентов, а клю-
чевую ставку ЦБ довёл до 21 про-
цента. В результате за два месяца 
на «Ростсельмаше» не продали 

ни одного трактора и комбайна.
Аналогичная картина скла-

дывается на Кировском заво-
де. Хотя предприятие воссозда-
но заново, имеет прекрасные ре-
зультаты работы, и, тем не ме-
нее, дали заводу под дых, чтобы 
он задохнулся.     

Казалось бы, надо развивать 
народовластие, сплачивать лю-
дей, укреплять Советы. Но вно-
сится закон, по которому лик-
видируется вся низовая система 
управления страны, в данном слу-
чае — местные Советы. А без это-
го ни Русский мир, ни наша куль-
тура, ни страна существовать не 
могут. На наших гигантских про-
сторах, где собраны 190 народов 
и народностей, все мировые ре-
лигии, невозможно решить про-
блемы без коллективного их об-
суждения и учёта языков, культу-
ры, верований, настроений. Лик-
видируют Советы и поставят оче-
редного упыря. А тот подберёт 
под себя такую же команду…

У нас, наверное, уже сотни 
бывших губернаторов, мэров, 
которых за последнее время по-
садили за решётку. А если у руля 
жулик, он расставляет вокруг 
себя таких же. То есть это под-
рыв нормального управления в 
стране. И на этом фоне вкаты-
вают ещё закон, который вводит 

электронное голосование.
Такой практикой мир зани-

мался с начала ХХI века. Опро-
бовали её и в Америке, и в Ан-
глии, и в Германии... Все приш-
ли к выводу: первое — ненадёж-
но; второе — дороже, чем бюл-
летени; третье — можно сфаль-
шивить; четвёртое — фактически 
отодвигаются избирательные ко-
миссии и партийный контроль — 
его попросту нет. Администрато-
ры, программисты, ещё пара чи-
новников могут дать вам задан-
ный результат.

Что это означает? А то, что 
завтра соберут компашку, запла-
тят деньги и нарисуют тот резуль-
тат, от которого вы в ужас придё-
те. И ничего не проверишь. Это 
прямой путь к бунту и массовым 
беспорядкам.

Я ходил, объяснял и в столич-
ной мэрии, и в президентском 
кабинете. Сказал: это невозмож-
но, это глупо и абсолютно непра-
вильно…

Они начинали с московских 
выборов, затем использовали 
«электронку» в ходе обсуждения 
Конституции, потом на выборах 
президентских.

При нынешней системе, ког-
да вы не имеете в кармане отече-
ственного телефона и своей про-
граммной продукции, вам могут 

из-за рубежа завтра всё перечер-
кнуть и повлиять так на резуль-
таты, от чего вы за голову возь-
мётесь.

И тем не менее Клишас и Кра-
шенинников продавливают эту 
систему. Я много раз выступал по 
этому поводу с трибуны Госдумы. 
Они головкой машут, кивают и… 
продолжают толкать в закон эту 
абсолютно уродливую ненадёж-
ную систему, которая стране не-
свойственна, не принесёт она ра-
дости и стабильности нашей дер-
жаве.

Как-то Николай Коломейцев 
правильно сказал, что есть два 
способа решить проблему: или 
бюллетенем — я за бюллете-
ни — или булыжником и писто-
летом. Других способов никто в 
мире не знает.

И вот когда подрывают то, на 
чём, собственно говоря, зиждет-
ся стабильность внутри страны, 
доверие к этому институту, ото-
двигают партии, разрушают по-
литическую систему, отдают её 
на откуп людям, не избранным, 
никому не известным и в принци-
пе вполне продажным — тут уж 
становится не по себе.

И делается это в условиях 
вой ны!.. «Пятая колонна» про-
должается.

Я эту «колонну» видел в 1990-
е годы и потому так жёстко реа-
гирую. Мне тогда говорили, что 
КПСС неправильно поступает. 
Я отвечал: давайте ремонтиро-
вать. Но они пришли и всё слома-
ли. Мне объясняли, что государ-
ственная собственность не очень 
эффективна. После этого ввели на 

предприятиях кооперативы, пре-
вратили их в стиральные машины 
для отмывки денег, повязав во-
ровством многих, включая дирек-
торов и главных инженеров.

Помню, мне объясняли, что 
единая страна — это плохо. Я им 
сказал: если порвёте связи, то бу-
дете тонуть в одиночку. И сейчас 
стонем все подряд.

Когда сломали страну и рас-
стреляли Советскую власть, по-
садили править Ельцина, Чубай-
са, Гайдара и подобных, которые 
под диктовку церэушников про-
дали народную собственность 
меньше чем за 3 процента реаль-
ной её стоимости. В Думе лежат 
все эти документы.

Комиссия Илюхина по импич-
менту Ельцина абсолютно всё 
доказала. Эти 22 тома лежат. Но 
их не показывают, ничего обще-
ственности не известно. Там под-
робно рассказано, как происхо-
дила эта трагедия. Зачем её по-
вторять? И я считаю, что запалом 
является вот этот закон, который 
вводит электронное голосова-
ние, бесконтрольное со стороны 
общественности, партий и даже 
избирательных комиссий. С этим 
согласиться категорически невоз-
можно.

Так нельзя ремонтировать 
политическую систему. Она в 
данном случае может быть сно-
ва развалена, а в результате при-
ведёт страну к дестабилизации.

В условиях войны, на мой 
взгляд, это преступление.

 Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ,

(Публикуется в сокращении).

СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

Закон с запалом

В канун 80-летия победы в 
Моховском сельском поселе-
нии Залегощенского района На 
площади перед домом культу-
ры у памятника односельчанам, 
положившим свои жизни ради 
мира на Земле, прошел митинг 
и самая важная часть праздника 
— торжественная церемония от-
крытия мемориальной доски Ге-
рою Советского Союза Иванову 
Василию Макаровичу. 

Он родился 6 мая 1922 года 
в деревне Гринёво Моховского 
района. Командир взвода 253-
го стрелкового полка 45-й стрел-
ковой дивизии 31-го стрелкового 
корпуса 14-й армии Карельского 
фронта младший лейтенант Ива-
нов отличился в ожесточенных 
боях в ходе Петсамо-Киркинес-
ской наступательной операции, в 
результате которой был на голо-
ву разгромлен 19-й горнострел-
ковый корпус 20-й горной армии 
гитлеровцев. От фашистских ок-
купантов были освобождены вся 

Мурманская область и северная 
Норвегия. 

Строки из наградного листа: 
«Противник, прикрывая подсту-
пы к городу Киркинес, создал 
прочую оборону в районе Тар-
нет.

С наступлением темноты 21 
октября 1944 года для облегче-
ния предстоящей атаки полка, 
с целью захвата фланговой вы-
соты у противника, прикрывав-
шей дорогу, была выдвинута 7 
стрелковая рота 253 стрелково-
го полка.

Взвод под командованием 
младшего лейтенанта Иванова 
отразил все атаки, причем, когда 
кончились боеприпасы, атака от-
ражалась штыками, камнями.

Враг не сумел сломить сопро-
тивление взвода. Товарищ Ива-
нов лично в рукопашном схват-
ке уничтожил 8 немцев, взвод 
уничтожил 34 немца и захватил 
пленных. Несмотря на то, что то-
варищ Иванов в этом бою был 

несколько раз ранен, он про-
должал командовать взводом 
и задачу выполнил. В результа-
те этого полк совместно с танка-
ми мог перейти к ночной атаке 
и разгромил противника. Зада-
ча полком была выполнена бла-
годаря инициативе, мужеству и 
геройству командира взвода 
младшего лейтенанта Иванова.

За проявленное геройство, 
стойкость и мужество младший 
лейтенант товарищ Иванов до-
стоин награждения звания Героя 
Советского Союза.

Подпись: Командир 45 стрел-
ково дивизии генерал майор Па-
нин 24 октября 1944 года».

Указом Президиума Верхов-
ного Совета СССР от 24 марта 
1945 года за образцовое выпол-
нение боевых заданий, за про-
явленное мужество и героизм 
младшему лейтенанту Иванову 
Василию Макаровичу было при-
своено звание Героя Советского 
Союза с вручением ордена Ле-
нина и медали «Золотая Звез-
да». 

С 1946 года старший лейте-
нант Иванов — в запасе. Окон-
чил на родине школу механи-
зации сельского хозяйства, ра-
ботал механиком РТС в Мохов-
ском районе Орловской обла-
сти. Избирался депутатом рай-
онного Совета народных депута-
тов, проводил большую воспи-
тательную работу среди школь-
ников и молодежи. Являлся чле-
ном КПСС. Последние годы жил 
в городе Орле, где и скончался 
11 августа 1982 года. Похоронен 
на воинском участке Троицкого 
кладбища.

Почётное право открыть ме-
мориальную доску предостави-
ли главе Моховского сельского 
поселения Пиняеву Александру 
Андреевичу и игумену Тихону — 
настоятелю Мужского монасты-
ря великомученика Димитрия 
Солунского. 

Соб инф.

«Главные судьбы историей стали давно» Орловские коммунисты продолжают 
поддержку участников СВО

Наши бойцы на передовой ежедневно демонстрируют мужество 
и героизм. Но им как никогда важна наша поддержка — и мораль-
ная, и материальная!

Глава Троснянского района Артем Левковский, депутат облсове-
та Вячеслав Гольцов, депутат горсовета Марина Франко доставили 
бойцам артиллерийского подразделения, где служат наши земляки 
из Троснянского района, Орла и Ливен, крайне необходимые грузы: 
специальное оборудование и приборы, маскировочные сети, продук-
товые наборы и домашние «вкусняшки», домашний мёд от Валенти-
на Петровича Богданова.

Особенно трогательным моментом стала встреча бойца с его ма-
терью, которую специально привезли.

Это не просто гуманитарка — это нить, связывающая фронт и тыл!
История не раз доказывала: когда мы едины, нам не страшны ни-

какие испытания!
Соб. инф.
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Невероятно, но факт!
В Орле активными темпами 

идет строительство многопро-
фильного медицинского центра 
областной клинической больни-
цы.

Завершение строительства 
объекта проводится в рамках 
федерального проекта «Разви-
тие инфраструктуры здравоохра-
нения».

По информации КУ ОО 
«Орелгосзаказчик», в настоящее 
время особое внимание уделя-
ется системе теплохолодоснаб-
жения, вентиляции и кондицио-
нирования.

На крыше Многопрофиль-
ного медицинского центра уже 
установлено четыре чилера ве-
сом по 10 250 кг каждый. До кон-
ца недели будут смонтирова-
ны оставшиеся два чилера и два 
блока управления. Также стро-
ители завершили монтаж 400 
фанкойлов.

В учреждении отметили, что 
система чиллер-фанкойл пред-
ставляет собой централизован-
ную многозональную систему 
кондиционирования воздуха для 
объектов с большой площадью.

Кроме этого, за месяц в зда-
нии проложено более 7 000 по-
гонных метров кабельных ли-
ний, ведутся работы по проклад-

ке инженерных сетей на всех эта-
жах, а также по монтажу высоко-
вольтного распределительного 
устройства.

Работы по проведению инже-
нерных коммуникаций на объек-
те выполнены на 90%.

Параллельно строители за-
нимаются комбинированной от-
делкой стен стекломагнезитовы-
ми панелями и стеклотканевыми 
обоями. Керамическая плитка 
уложена на стены и полы на пло-
щади свыше 3 000 метров ква-
дратных. Также постелено более 
3000 метров квадратных линоле-
ума, произведено остекление по-
рядка 6 000 метров квадратных 
витражей.

Завершается отделка поме-
щений на пятом, шестом и седь-
мом этажах строительного объек-
та, а также готовятся помещения 
приемного отделения. Ведутся 
работы по благоустройству при-
легающей территории. Выпол-
нено устройство основания под 
фундамент для установки обору-
дования кислородной станции.

Строительные работы выпол-
нены более чем на 70% от обще-
го объема.

Строительный объект дваж-
ды успешно прошел проверку 
Госстройнадзора.

В центре внимания — зарплаты строителям
Губернатор Андрей Клычков провел рабочую 

встречу с руководителем Государственной инспек-
ции труда в Орловской области Сергеем Авдеевым

На встрече обсуждались в том числе вопросы, 
касающиеся невыплаты заработной платы сотруд-
никам строительных организаций.

«В нашем регионе работа по взысканию невы-
плаченных заработных плат ведется на достаточ-
но высоком уровне. Однако возникают порой ситу-
ации, когда необходимо объединять усилия реги-
ональных, федеральных органов власти и право-
охранительного блока», — отметил глава региона.

В частности, Андрей Клычков и Сергей Авдеев 

обсудили ситуацию с невыплатой зарплаты строи-
телям орловского аэропорта. В настоящее время 
вопрос находится на контроле Государственной 
инспекции труда в Орловской области. Необходи-
мая информация также передана в Федеральную 
службу по труду и занятости.

Губернатор Андрей Клычков подчеркнул, что 
часть зарплаты рабочим уже выплачена, но есть 
остаток, который должен быть неукоснительно до-
веден.

Участники встречи также обсудили ряд теку-
щих вопросов, связанных с деятельностью Государ-
ственной инспекции труда в Орловской области.

«Неталантливых детей не бывает…»
Губернатор Андрей Клычков 

встретился с призерами Всерос-
сийской олимпиады школьни-
ков. Встреча прошла в админи-
страции области.

Губернатор встретился с пя-
тью орловскими школьниками: 
учеником 11 класса лицея № 40 
г. Орла Никитой Амеличкиным — 
призером по географии, учени-
цей 10 класса школы № 27 им. Н. 
С. Лескова с углубленным изуче-
нием английского языка г. Орла 
Дианой Реннер — призером по 
немецкому языку, учеником 11 
класса гимназии № 34 г. Орла 
Александром Грековым — призе-
ром по праву, ученицей 11 клас-
са Школы «Леонардо» Софией 
Тиняковой — призером по рус-
скому языку, учеником 10 класса 
школы № 12 имени Героя Совет-
ского Союза И. Н. Машкарина г. 
Орла Ярославом Воропаевым — 
призером по технологии (инфор-
мационная безопасность).

Отметим, что ученик 8 «Б» 
класса Лицея № 1 г. Орла Михаил 

Тарусов стал абсолютным победи-
телем заключительного этапа Все-
российской олимпиады школьни-
ков по английскому языку.

«Для нас большая ценность 
видеть отменные результаты ор-
ловских школьников и студентов 
как на региональных этапах все-
российских конкурсов, так и на 
самих всероссийских олимпиа-
дах и соревнованиях. Благодарю 
вас за ваш труд, потому что без 
усердия и внимания к учёбе не-
возможно достичь таких высоких 
результатов. Вдвойне символич-
но, что ваш успех состоялся в год 
80-летия Великой Победы. Очень 
хотелось бы пожелать сегод-
ня, чтобы вы, имея шанс посту-
пить в любой вуз нашей страны, 
находили возможности для раз-
вития и применения своих зна-
ний на Орловской земле. Не зря 
Орловщина считается студенче-
ским регионом. Именно поэто-
му строительство в Орле меж-
вузовского студенческого кампу-
са — уникального научно-обра-

зовательного центра для нас се-
годня крайне важно», — подчер-
кнул Андрей Клычков.

Глава региона особо отметил 
неоценимую роль наставников 
и родителей в успехах школьни-
ков.

«Каждая ваша победа — это 
победа тех людей, которые при-
няли в ней участие. Благодаря 
поддержке и усилиям наставни-
ков и родителей вы получили та-
кие высокие результаты. Наде-
емся, что на вашем примере та-
ких результатов будет ещё боль-
ше. Ведь неталантливых детей 
не бывает, бывают не выявлен-
ные таланты», — подчеркнул Гу-
бернатор.

В неформальной обстанов-
ке школьники пообщались с гла-
вой региона. Ребята рассказали 
о своих успехах, поделились пла-
нами на будущее, задали интере-
сующие их вопросы.

Андрей Клычков вручил от-
личившимся школьникам и их 
наставникам памятные подарки.

Как сообщает областной департамент дорожного хозяйства, 
транспорта и реализации государственных строительных программ, 
в Орловской области отремонтируют 14 километров автомобильных 
дорог, ведущих к туристическим объектам.

Работы по ремонту и капитальному ремонту дорожных объектов 
будут проведены в рамках национального проекта «Инфраструктура 
для жизни» в 2025 году.

Южный подъезд к городу Мценску приведет туристов к старинной 
усадьбе Шеншиных, которую в середине XIX века посещали классики 
русской литературы Иван Тургенев и Афанасий Фет.

По автомобильной дороге Глазуновка — Малоархангельск — 
Колпна — Долгое путешественники смогут добраться до замка Охот-
никова — памятника истории и архитектуры, который находится в 
селе Яковка Колпнянского района. Он построен в готическом стиле 
на землях, пожалованных надворному советнику Якову Андреевичу 
Охотникову императрицей Екатериной II.

Еще одна автодорога «Глазуновка — Тросна — Богородское — 
Кромы, которая подлежит ремонту, расположена на пути к усадьбе 
князей Лопухиных, построенной в деревне Ретяжи в Кромском райо-
не. Ее владелец Иван Владимирович Лопухин — выдающийся обще-
ственный и государственный деятель рубежа XVIII–XIX веков.

В усадьбе был возведен каменный храм Воскресения Словущего, 
которая считается одним из наиболее ярких и оригинальных памят-
ников в стиле барокко на территории Орловской области.

Дорога к храму Дорога к храму 
и в историюи в историю

Инфраструктура для жизни
В Орловском муниципальном округе в 2025 

году благоустроят 8 дворовых и 2 общественные 
территории в рамках нацпроекта «Инфраструк-
тура для жизни».

Такая информация сегодня была озвучена на 
совещании с главами муниципальных образова-
ний, которое провел Губернатор Андрей Клыч-
ков. 

Всего на благоустройство планируется напра-
вить более 45 млн рублей.

В частности, стартовали подготовительные, 
демонтажные работы по благоустройству тер-
ритории Станово-Колодезьского сельского Дома 
культуры, на которую предусмотрено более 12 
млн рублей. Срок их завершения — конец авгу-
ста.

Также в 2025 году планируется благоустро-
ить общественную территорию в п. Вятский По-
сад, ул. Молодежная, д. 1. Сумма контракта — 7,5 
млн рублей.

В работе большинство дворовых территорий. 
Во дворе дома на ул. Киреевского, д. 3 в п. Биофа-
брика выполнены демонтажные работы, выбор-
ка грунта, установка бортовых камней. Выполня-
ется поставка строительных материалов на объ-
ект и устройство тротуарных дорожек. 6,5 млн 
рублей предусмотрено на благоустройство дво-
ровых территорий многоквартирных домов по 
адресу: п. Садовый, ул. Садовая, д. 2, 3, 4, 5. Около 
4 млн рублей направят на преображение дворов 
домов № 22, 24 на ул. Центральной в д. Становое.

Также осуществлены подготовительные рабо-
ты, после которых начнется благоустройство дво-
ров домов № 1, 2 на ул. Ленина в пгт. Знаменка. 
Цена контракта — порядка 10 млн рублей.

На доброе дело денег не жалко!
На совещании с главами муници-

пальных образований, которое про-
вел Губернатор Орловской области 
Андрей Клычков, было заявлено, что 
кассовые расходы по всем направле-
ниям национальных проектов, реали-
зуемых на территории региона, превы-
сили 1,5 млрд рублей, что составляет 
18 % от общего объема финансирова-
ния. Расходы по муниципальным об-
разованиям составили более 660 млн 
рублей.

За период с 17 апреля по 15 мая 

на реализацию национальных проек-
тов в Орловской области направили 
более 665 млн рублей. Средства были 
выделены: на авансирование контрак-
тов по ремонту региональных дорог, 
объектов коммунальной инфраструк-
туры, выплаты учителям за классное 
руководство, капитальный ремонт 
школ, благоустройство территории-
победителя всероссийского конкур-
са в г. Ливны — «Рабочий меридиан», 
закупку лекарственных средств, меди-
цинского оборудования, стимулиру-

ющие выплаты медицинским работ-
никам, софинансирование расходов 
в рамках социального контракта, ос-
нащение школ, создание модельных 
библиотек, благоустройство и другие 
цели.

В рамках реализации националь-
ных проектов в 2025 году в Орловской 
области планируется к реализации 41 
региональный проект. Для их финан-
сового обеспечения предусмотрено 
более 8,5 млрд рублей, в том числе 
6,8 млрд рублей за счет средств феде-
рального бюджета.

По матералам информационного портала Орловской области.

Недостатка в культурных 
инициативах не испытываем
Президентский фонд культурных инициатив 

поддержал 42 творческих проекта орловцев на сум-
му более 70 млн рублей.

По случаю дня рождения проектного офиса Пре-
зидентского фонда культурных инициатив на Ор-
ловщине в областной столице прошло торжествен-
ное мероприятие для участников и победителей 
конкурсов.

За 4 года работы фонда в Орловской области 
подведены итоги 13-ти конкурсов. Из 320 поданных 
заявок Президентским фондом культурных иници-
атив было поддержано 42 проекта-победителя на 
общую сумму 71,2 млн рублей.

Отдельное внимание фонда уделено рабо-
те с героями СВО. В рамках подготовки к новому 
конкурсу Президентский фонд культурных иници-
атив совместно с Государственным фондом «За-
щитники Отечества» 14 мая запустил программу 
обучения для ветеранов, участников СВО и чле-
нов их семей. 184 творческие команды из 72 реги-
онов страны стали слушателями специального он-
лайн-курса, посвященного разработке социокуль-
турных проектов для участия в грантовом конкур-
се ПФКИ.

Организаторы праздничного мероприятия про-
вели для участников лекцию о грантовом конкур-
се ПФКИ, а также интерактивную игру «Креативная 
интуиция».

Гостей радовали выступления артистов и твор-
ческих коллективов, угощали гастрономическими 
брендами Орловщины — фиалковым мороженым 
и залегощенским лимонадом. Кроме этого, для них 
состоялся показ модной коллекции, посвященной 
писателям и поэтам Орловского края.

17 мая 2021 года подписан Указ Президента Рос-
сийской Федерации «О создании Президентского 
фонда культурных инициатив». В Орловской обла-
сти по инициативе Губернатора Орловской области 
Андрея Клычкова был открыт один из 24 проектных 
офисов ПФКИ, главная задача которого — обучение 
творческих команд региона социокультурному про-
ектированию и разъяснение правил участия в гран-
товом конкурсе.

Орловский проектный офис Президентского 
фонда культурных инициатив работает на базе Ин-
формационно-выставочного центра Орловской об-
ласти по адресу: г. Орел, ул. Салтыкова-Щедрина, 
д. 33. Подробная информация в официальном со-
обществе https://vk.com/pfki_orel.
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В редакцию нашей газеты 
пришло письмо от жите-
лей города Орла, читать 
которое спокойно невоз-

можно, столько эмоций и воз-
мущения оно вызывает. Судите 
сами.

«Мы, Зюкова Татьяна Вла-
димировна и Зюкова Светлана 
Владимировна, — пишут авто-
ры письма. — проживаем в доме 
№ 55 по улице Карачевской с мо-
мента рождения, пенсионеры, 
имеем единственное жилье. Наш 
дом деревянный, постройки 1898 
года, со всеми удобствами, имел 
общую стену с расселенным до-
мом № 53. С 2016 года наш дом 
№ 55 признан как дом блокиро-
ванной застройки. Промежутка 
между домами №№ 53 и 55 по 
улице Карачевской никакого нет.

1 апреля приехали работни-
ки, начали разбирать дом № 53 
(он признан аварийным и под-
лежал сносу). 12 апреля работа-
ет экскаватор, демонтирует дом 
№ 53 и одновременно затрагива-
ют и наш дом, разрушая его. Де-
монтаж дома № 53 производил 
ИП Исмаилов Х.Д. Что нас осо-
бенно возмутило и потрясло, ни-
какой администрации не было, с 
нами, жильцами квартиры № 4 
(как, впрочем, и с другими жиль-
цами дома) никто не связывался. 
Нас никто не предупредил, что 
будет осуществлен снос рядом 
стоящего дома № 53.

По этому поводу мы неодно-
кратно обращались в различные 
инстанции, в административные 
структуры, но результат в общем-
то никакой, нулевой.

11 и 12 апреля был полный 
кошмар: экскаватор рушил кир-
пичный дом (№53), глыбы кирпи-
чей с высоты двухэтажного дома 
падали на наш одноэтажный де-
ревянный дом, полностью разру-
шив шиферную крышу над квар-
тирой № 4 и другими квартира-
ми, включая обрешетку. Разру-
шена вся водосточная система, 
частично разрушена стена, ряд 
кирпичей в стене дома отсутству-
ет, разрушен и деревянный за-
бор. Теперь мы вынуждены жить 
в разрушенном доме, почти что 
на улице. Пойдут дожди, и дыря-
вая крыша начнет протекать. Не-
ужели мы, законопослушные, ко-
ренные жители города всё это за-
служили?!

17 апреля был прием в мэрии 
у заместителя мэра С. Н. Филато-
ва. Он обещал, что подрядчик ИП 
Исмаилов Х. Д. полностью про-
ведет восстановительные рабо-
ты и устранит разрушения. Когда 
на приеме в мэрии был задан во-
прос о документах, подтвержда-
ющих восстановительные рабо-
ты в поврежденном доме, сроках 
выполнения этих работ, а также 
контроля со стороны мэрии, то в 
ответ было сказано, что никаких 
документов нет. А раз нет доку-
ментов, с кого мы можем спро-
сить и на что нам рассчитывать, 
непонятно. Мы пенсионеры, на-
ходимся в бедственном положе-
нии. Кто имеет право ухудшать 
наши жилищные условия, тем са-
мым нарушая наши конституци-
онные права (статья 40)?»

Я побывала на месте, пооб-
щалась с жителями дома № 53 и 
авторами письма Татьяной Вла-
димировной и Светланой Влади-
мировной. 

— Мы, две сестры, живем в 

этом доме (№ 55 по улице Кара-
чевской) с момента рождения, я 
— с 1948 года, — поясняет ситу-
ацию Татьяна Владимровна, — 
Когда-то здесь жили наши роди-
тели, а еще раньше наш дедуш-
ка. Дом старинный, купеческий, 
был построен еще до революции 
купцами. Когда-то здесь были 
красивые сады, большой двор. 
Наш отец, инвалид войны, отка-
зался от благоустроенной квар-
тиры, не захотел переезжать. И 
к дому были проведены все ком-
муникации. Кроме нашей (№ 4) в 
доме еще три квартиры. 

В 2016 году наш дом был при-
знан как дом блокированной за-
стройки, Дом был в управлении 
ЖЭУ. Потом ЖЭУ от нас отказа-
лось, так как не хватало средств 
на содержание дома. Но с тех 
пор прошло время. Мы справ-
лялись с проблемами, жили-не 
тужили. До тех пор пока не на-
чали сносить соседний с нами 
дом № 53. Он был признан ава-
рийным, подлежал сносу, жиль-
цов давно расселили, и несколь-
ко лет дом пустовал. Когда, в ка-
кой день, его будут разрушать, 
нас, жильцов дома № 55, никто 
не оповестил, хотя у нас общая 
стена, и мы должны были бы об 
этом знать.

— Вы не представляете, ка-
кой это был кошмар, — продол-
жает рассказ моя собеседница, 

— В начале апреля начали снос 
дома, нагнали техники. Мы с се-
строй Светланой в этот момент 
были дома. Дышали с трудом: 
воздухом был полон цементной 
пылью... Весь наш дом покрылся 
этой пылью. 

Сначала строители, разбира-
ли доски вручную, а потом зара-
ботал экскаватор. Врагу не поже-
лаешь такое пережить. Мы даже 
вызвали полицию. Все соседи в 
этот день вышли на улицу. На на-
ших глазах была разрушена кры-

ша нашего дома, водосточные 
сливы, забор... А ведь могли и 
стену дома повредить, а если б 
кирпичи упали нам на голову? 
Кто за это ответит? Мы пожилые 
женщины, пенсионеры, моя се-
стра инвалид, я много лет прора-
ботала в сфере образования, за-
служенный учитель, у меня стаж 
преподавательский — более 50 
лет, выйдя на пенсию, до сих пор 
работаю, преподаю в орловском 
техникуме. Неужели мы всё это 
заслужили? 

Позже руководитель работ — 
ИП, Хуссейн Исмаилов нам ска-
зал в разговоре, что его никто не 
предупредил, о том, что сосед-

ний дом №55 жилой и там про-
живают люди. Он сказал так: 
«Дайте работягам заработать, 
мы разрушили, мы и сделаем». 

— У нас все было цивилизо-
ванно, — продолжает Татьяна 
Владимировна. — была гидрои-
золяция, обрешетка обработа-
на противогнилостным раство-
ром, мы следили и следим за со-
стоянием своей квартиры. А те-
перь вынуждены обивать поро-
ги различных инстанций с требо-
ванием устранить разрушения в 

нашем доме. Обратились в го-
родскую администрацию, в про-
куратуру, в муниципальное кон-
трольное управление, к депута-
там, в газеты. Я была уже не раз 
на приеме у С. Н. Филатова, заме-
стителя мэра г. Орла, начальни-
ка управления жилищно-комму-
нального хозяйства г. Орла. Нам 
обещают помочь, устранить раз-
рушения, восстановить наш дом. 
Сказали, что на этой неделе бу-
дет комиссия. Мы ждем. Хотя, 
если говорить откровенно, не 
очень в это верим, ведь никаких 
документов, подтверждающих 
эти обещания, мы на руки до сих 
не получили. Обидно, что никто 
даже не извинился. И непонят-
но, почему официальные лица 
в своих ответах утверждают, что 

Как жить в полуразрушенном доме?

наш дом (№ 55) построен в 1955 
году, хотя он был построен гораз-
до раньше...

Женщины, жительницы квар-
тиры № 4, показали мне разру-
шения кровли в своем доме, про-
ломленный забор, поврежден-
ную водосточную систему. Не за-
были отметить, что в начале мая 
подрядчики сделали окно, вста-
вили стекла, правда, без шта-
пиков, просто забили гвоздями. 
Показали и письменные ответы 
официальных лиц. Читаю текст 
одного из них: «Рассмотрев ваше 
обращение в администрацию 
г. Орла от 01.04.2025 г. № 3-1332 
сообщаем следующее: Много-
квартирный дом № 53 на ул. Ка-
рачевской в городе Орле кирпич-
ный, год постройки 1917. Много-
квартирный жилой дом блокиро-
ванной застройки № 55 на ул. Ка-
рачевской в городе Орле дере-
вянный, введен в эксплуатацию 
в 1955 году. Каждый дом являет-
ся изолированным объектом гра-
достроительства. Ввиду аварий-
ности, дом № 53 на ул. Карачев-
ской в г. Орле подлежит сносу. В 
связи с этим выполняются работы 
по демонтажу многоквартирно-
го дома подрядной организаци-
ей. Если при проведении указан-
ных выше работ будут затронуты 
конструктивные элементы жило-
го дома № 55 по ул. Карачевской 
в г. Орле, они будут устранены 
подрядной организацией». 

Этот ответ за подписью 
С. Н. Филатова, заместителя 
мэра г. Орла, датирован 30 апре-
ля 2025 года. Есть еще один ответ 
(от 12 мая), где к вышеизложен-
ному добавлено, что силами ИП 
Исмаилова Х. произведена заме-
на стекла в оконной раме дома 
№ 55 на ул. Карачевской в горо-
де Орле.

С одной стороны, власти, от-
ветственные за жилищно-комму-
нальную сферу, не отказываются 
помочь, с другой — женщины, ав-
торы письма, да и другие жители 
дома, по-прежнему пребывают в 
тревоге, не зная, чего им ждать. 
Сейчас стоит сухая и теплая по-
года, но если пойдут дожди, то 
квартиры начнет заливать... 

Люди надеются, что власти 
сдержат обещания. А мы со сво-
ей стороны, будем держать ситу-
ацию на контроле.

Юлия РЮТИНА.

Ломать — не строитьЛомать — не строить
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Заместитель Председателя 
Комитета Госдумы по развитию 
гражданского общества, вопро-
сам общественных и религиоз-
ных объединений, секретарь ЦК 
КПРФ, доктор политических наук 
Сергей Обухов прокомментиро-
вал день солидарности всех, кто 
своим трудом создаёт богатство 
страны.

Сегодня, как и сто лет назад, 
трудящиеся вынуждены бороть-
ся за своё место под солнцем. 
Смысл праздника возвращается 
к своим истокам — это день за-

щиты прав трудового человека.
Капитал наступает. Классовая 

борьба — не фигура речи. Вла-
дельцы капитала забирают всё 
больше: в современной России 
доля трудящегося во вновь соз-
данной стоимости — лишь 42%. 
Эксплуатация остаётся на макси-
мальном уровне за последние 30 
лет — 58% созданной стоимости 
отчуждается от трудящегося.

Зарплаты растут медленно, 
прибыли — рекордно быстро. С 
1990 года оплата труда выросла 
на 7%, тогда как присвоение при-

были — на 147%. Работник сегод-
ня создаёт товаров и услуг на 169 
тысяч рублей в месяц, а получает 
менее 60 тысяч.

Современный бизнес — это 
не производственный локомо-
тив, а машина личного обога-
щения. Инвестиции в людей и в 
общественное благо вытеснены 
жаждой сверхприбыли. Власть 
фактически узаконила отчужде-
ние плодов труда в пользу мень-
шинства.

Разрыв между трудом и ка-
питалом — причина социальных 

бед. Рост неравенства ведёт к вы-
миранию: низкая рождаемость, 
высокая смертность, невозмож-
ность простого воспроизводства 
жизни — всё это обратная сторо-
на капиталистического “успеха”.

Но и поводов для надежды 
достаточно. Протестные настро-
ения растут, на авансцену вы-
ходят новые отряды людей тру-
да — от врачей до работников 
ЖКХ. Рабочие снова готовы от-
стаивать своё. КПРФ уже сегод-
ня активно работает в поддерж-
ку людей труда в конфликтах на 
предприятиях 

Неравенство в России сегод-
ня колоссальное. 1% богатей-
ших владеет половиной нацио-
нального богатства. Именно по-

этому лозунги “Поиграли в капи-
тализм — и хватит”, «После СВО 
будет социализм» находит жи-
вой отклик.

Власть боится массовой поли-
тизации, но она неизбежна. Как 
только “жареный петух клюнет”, 
трудящиеся снова выйдут на ули-
цы. Опыт введения грабитель-
ской пенсионной реформы это 
показал. Вопрос не в “если”, а в 
“когда”. 

Сергей ОБУХОВ,
секретарь ЦК КПРФ, 

доктор политических наук 

kprf.ru
(Публикуется в сокращении)

Недавно в Пермском крае ра-
бочие Александровского машза-
вода начали судиться с руковод-
ством из-за долгов по зарплате. 
Истцы требуют взыскать задол-
женность по заработной плате, 
причитающейся при увольне-
нии, компенсации за нарушение 
срока выплаты зарплаты и ком-
пенсации морального вреда. Во-
семь таких исков приняты к рас-
смотрению судом.

Количество подобных споров 
наверняка будет нарастать по 
мере разрастания кризисных яв-
лений в российской экономике.

В 2025 году прогнозируется 
банкротство значительной ча-
сти промышленных предприя-
тий. Уже резко выросли пробле-
мы в сфере отечественного стро-
ительства, остановлено боль-
шинство новых проектов теку-
щего года. В отдельной взятой 
швейной отрасли закрылась зна-
чительная часть малых и сред-
них предприятий, работавших 
на нужды СВО.

В условиях непомерно высо-
ких ставок по кредитам в целом 
сильно тормозятся проекты про-
мышленного развития. Их про-
сто не окупить. Неудивительно, 
что руководство многих пред-
приятий начинает срезать зара-
ботки рабочим.

Явление отмечено уже во 
многих регионах страны. «Сво-
бодная Пресса» рассказывала о 
затяжном зарплатном споре дво-
их рабочих Волчанского механи-
ческого завода (филиал «Урал-
вагонзавода») с руководством. 
Пока спор в целом складывается 
в пользу рабочих. Но уж больно 

долго он идет.
В Челябинске пожелавший 

остаться неизвестным работник 
крупного промышленного пред-
приятия, в том числе работаю-
щего на оборонные нужды, по-
жаловался, что ему как мастеру 
из-за нарушений, допущенных 
рабочими (им порезали 15% за-
работка) оставили голый оклад 
(40 тыс. рублей) и при этом среза-
ли все доплаты и премии (в сум-
ме порядка 80 тысяч).

Придирки руководства встре-
чались здесь и раньше, но сей-
час дошло уже до крайности. 
Придется, видимо, менять рабо-
ту. Потому что судебных перспек-
тив выиграть такой спор мастер 
не видит.

Жалобы рабочих на необо-
снованные претензии руковод-
ства и потерю в заработке есть и 
на других промышленных пред-
приятиях Урала. Проблемы для 
наемных работников изначаль-
но заключаются в том, что значи-
тельная или даже большая часть 
дохода оформляется в виде раз-
личных доплат, которые началь-
ство по своему усмотрению мо-
жет легко отменить.

Это в официальной статисти-
ке звучат высокие суммы зара-
ботков рабочих в промышлен-
ности. На деле все очень непро-
сто. Часто есть голый оклад (не 
слишком большая сумма), к ко-
торому добавляется различные 
доплаты. Но в ряде случаев эти 
доплаты начинают срезать за ма-
лейшие провинности или вовсе 
без таковых.

Отчасти ситуация с зарплата-
ми на заводах напоминает систе-

му, действующую в здравоохра-
нении и образовании.

Только там работодателем 
выступает государство. У меди-
ков и педагогов тоже есть голые 
оклады, а есть различные допла-
ты, которых может в определен-
ный момент и не случиться — по 
тем или иным причинам. Зар-
платные конфликты уже неодно-
кратно возникали в бюджетной 
сфере именно в связи с низкими 
выплатами.

Есть ощущение, что власти и 
олигархи все сильнее выжима-
ют из народа последние соки. Об 
этом говорят и комментарии к 
публикациям «Свободной Прес-
сы» на нашем дзен-канале.

Например, недавно под од-
ной из статей на тему сложного 
положения рабочих высказал-
ся комментатор с ником «Прав-
доруб»: «За основу экономи-
ческих реформ и политическо-
го государственного курса но-
вой России, нужно было сразу в 
1991 году брать опыт Китая! А 
щас уже поздняк метаться… Где 
это всенародное благоденствие с 
молочными реками и кисельны-
ми берегами? Россия уже более 
30 лет согласно международным 
стандартам считается страной с 
развивающейся капиталистиче-
ской экономикой!

У наших комментаторов на-
копилось много вопросов. Ска-
жем, такой: «Это где сварщикам 
платят 200–300 тысяч? 200–300 
тысяч — это вахта 45–60 дней с 
работой 12/7 без выходных. В Пи-
тере „сотку“ можно заработать. 
Хороший станочник -120 тысяч. 
Это если повезет, а так 80».

Недовольство в обществе 
явно нарастает, судя по другим 
комментариям: «Чтобы люди 
шли на производство, нужно 
платить не 50 тысяч, а намного 
больше. Сейчас уйдут два поко-
ления, и нынешнее поколение 
зуммеров и за большую зарпла-
ту на завод не пойдет...».

Комментатор под ником 
«Экспертиза» выдвигает полез-
ное предложение: «Для спра-
ведливой оплаты труда долж-
на быть тарифная сетка базо-
вых окладов, где минимальный 
оклад для работника без квали-
фикации и стажа это и будет ми-
нимальной зарплатой. Это гаран-
тированная выплата, которая до-
полняется всякими надбавками, 
премиями и иными выплатами».

Удивляет, что на фоне не са-
мого справедливого, мягко ска-
жем, отношения работодателей 
к работникам власти и работода-
тели продолжают плакаться на-
счет дефицита кадров в России. В 
связи с чем власти некоторых ре-
гионов, включая столицу, реши-
ли массово отправлять школь-
ников после 9 класса в средние 
специальные учебные заведе-
ния. Но скажут ли в техникумах 
во время учебы правду о том, в 
каких условиях им потом придет-
ся работать на заводах и за какую 
зарплату?

Рекордно низкий уровень 
рождаемости в стране сейчас 
еще и потому, что молодые се-
мьи не могут часто позволить 
себе больше одного ребенка. А 
зарплаты у большинства вовсе 
не рекордные.

В комментариях под нашими 

видео на дзен-канале «Свобод-
ной Прессы» Владимир Кочнев 
высказывается коротко, но емко: 
«Пока Мужик не сможет один со-
держать семью, ничего не полу-
чится».

Что касается молодых специа-
листов (или опытных, желающих 
сменить место работы), вакан-
сий в сфере промышленности 
по-прежнему выставлено мно-
го. Например, на «Уралвагонза-
вод» требуются оператор стан-
ков с программным управлени-
ем, шлифовщик, токарь, другие 
квалифицированные специали-
сты.

На Челябинский кузнечно-
прессовый завод приглашают 
термиста (оплата от 110 тыс. на 
руки), шлифовщика (90–150 тыс. 
на руки), оператора станков с 
программным управлением (70–
150 тыс.), штамповщика (от 70 
тыс.) и других.

Предприятию «Тюменские 
моторостроители» требуются 
главный специалист ОТК (72 тыс. 
рублей), электросварщик руч-
ной сварки (здесь оплата скром-
нее, 49–73 тыс.), паяльщик (49–
59 тыс.), фрезеровщик (71–90 ты-
сяч).

Опыт показывает, что имеет 
смысл ориентироваться на ниж-
ний порог обозначенного разме-
ра оплаты труда. И не мечтать о 
стабильных зарплатах в разме-
ре 100 тысяч рублей и более на 
протяжении длительного перио-
да времени. Такова наша реаль-
ность.

Екатерина ГАЛКИНА,
«Свободная пресса»

(Публикуется в сокращении)

Классовая борьба не фигура речи

Тихий ропот в цехах и на стройках

Ликвидация не планируется

На выездном заседании ко-
митета облсовета по здраво-
охранению, социальной поли-
тике, опеке и попечительству, 
которое прошло на базе Колп-
нянской ЦРБ, мы обсудили во-
прос реорганизации некоторых 
центральных районных боль-
ниц. Эта тема серьезно трево-
жит жителей сельских районов 
Орловской области.

Руководитель Департамен-

та здравоохранения Орловской 
области Александр Леонидо-
вич Альянов опроверг инфор-
мацию о закрытии центральных 
районных больниц. По его сло-
вам, на данный момент в Ор-
ловской области существует де-
вять медицинских организаций, 
которые обслуживают меньше 
рекомендуемой Минздравом 
численности населения.

Проект региональной про-

граммы «Модернизация пер-
вичного звена здравоохране-
ния на 2026–2030 годы», ко-
торая в настоящее время со-
гласовывается с Минздравом, 
подразумевает формирование 
сети медучреждений с учётом 
численности населения каждо-
го района путем изменения их 
юридического статуса.

Со слов руководителя Де-
партамента, это не повлияет на 
перечень предоставляемых ус-
луг жителям Орловской обла-
сти. Ликвидация врачебных ам-
булаторий, участковых и рай-
онных больниц не планирует-
ся. Данный вопрос будет нахо-
диться на постоянном контроле 
комитета облсовета по здраво-
охранению, социальной поли-
тике, опеке и попечительству.

Иван ДЫНКОВИЧ, 
руководитель фракции КПРФ 

в Орловском областном 
Совете народных депутатов.

Центр общения старшего поколения в Дмитровске
В день семьи Отделение 

Социального фонда по Ор-
ловской области открыло тре-
тий Центр общения старше-
го поколения в Орловской об-
ласти. Он распахнул свои две-
ри по адресу: г. Дмитровск, ул. 
Советская, 65 — в здании кли-
ентской службы ОСФР. На тор-
жественном открытии были 
местные жители, представите-
ли власти и общественных ор-
ганизаций, управляющий От-
делением СФР по Орловской 
области Анна Елисеева.

Руководителем Центра в 
городе Дмитровске стала Еле-
на Викторовна Сафронова. Из 
рук управляющего Отделени-
ем она получила символиче-
ский ключ. 

Центр общения старшего 
поколения создан с целью под-
держать активное вовлечение 
пожилых людей в обществен-
ную жизнь города, предоста-
вить им пространство для об-
щения, обмена опытом и уча-
стия в различных культурных 

и образовательных меропри-
ятиях. Здесь будут проводить-
ся мастер-классы, лекции, за-
нятия по творческим направ-
лениям.

«Наша цель — постараться 
сделать так, чтобы каждый че-
ловек, независимо от возрас-
та, чувствовал себя нужным и 
важным членом общества. Со-
циализации людей старшего 
поколения мы стараемся уде-
лять большое значение», — от-
метила Анна Елисеева.

Центр общения будет рабо-
тать ежедневно и открыт для 
всех желающих — это отлич-
ная возможность для людей 
старшего поколения найти но-
вых друзей, заняться любимы-
ми хобби и провести время в 
уютной атмосфере.

Дмитровск с нетерпени-
ем ждет новых встреч и собы-
тий, которые смогут обогатить 
жизнь его старших жителей!

Отделение СФР 
по Орловской области.
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С 12 мая в российских СМИ 
начался новый раунд обсужде-
ний темы возможного пересмо-
тра итогов приватизации 1990-х 
годов.

Напомню, что за три года, с 
конца 1992-го по начало 1996-го, 
в частные руки перешло 124 тыс. 
предприятий по всей стране, из 
них 24 тыс. федеральных и 100 
тыс. региональных и муници-
пальных.

В конце 1995 года были про-
ведены так называемые залого-
вые аукционы, в результате кото-
рых за копейки российскими оли-
гархами были приобретены кон-
трольные пакеты акций отече-
ственных предприятий добыва-
ющей промышленности, метал-
лургии, морских пароходств и др.

Увы, никаких признаков де-
приватизации (национализации) 
предприятий, объектов эконо-
мической и социальной инфра-
структуры в нулевые годы не про-
сматривалось. Более того, неза-
метно, небольшими порциями 
остававшаяся у государства соб-
ственность продолжала пере-
ходить в частные руки. Прежде 
всего, в руки российских олигар-
хов и стоящих за ними западных 
«бенефициаров». Государствен-
ный сектор продолжал сжимать-
ся как шагреневая кожа.

Некоторые надежды на то, 
что остатки государственного 
сектора будут сохранены, дали 
решения о введении в Россий-
ской Федерации статуса страте-
гических предприятий и органи-
заций. В декабре 2008 года был 
утвержден список стратегических 
организаций России. В него было 
включено 295 предприятий. Не 
маловато ли, учитывая, что на тот 
момент число всех коммерческих 
организаций составляло уже не-
сколько миллионов?

Кроме того, удивительно, но 
в списке стратегических пред-
приятий числилось немалое ко-
личество организаций с участи-
ем частного капитала, в том чис-
ле иностранного. Как в капита-
ле стратегического предприятий 
может участвовать иностранный 
инвестор? Уму не постижимо! 
Список стратегических предпри-
ятий регулярно корректировал-
ся. Какие-то организации из него 
исключались, какие-то добав-
лялись. Но в целом количество 
стратегических предприятий ис-
числялось и продолжает исчис-
ляться несколькими сотнями.

Еще в 2008 году был введен 
статус системообразующих пред-
приятий. Кстати, некоторые из 
системообразующих одновре-
менно были и стратегическими. В 
то же году был утвержден список 
системообразующих предприя-
тий. В 2009 году в нем числилось 
304 компании. В 2015 году — 197. 
Но в этих списках были компании 
самых разных форм собственно-
сти. Потом список куда-то исчез. 
Может быть, вообще. А, может 
быть, из открытого доступа.

Есть еще реестр предприятий 
и организаций оборонно-про-
мышленного комплекса (ОПК). 
Его ведет Минпромторг. Когда-
то реестр был открытым. С нача-
лом СВО его закрыли. До закры-
тия в нем числилось 1353 пред-
приятия. Я тогда внимательно из-
учал реестр. И меня очень удив-
ляло, что чисто государственных 
организаций в нем было крайне 
мало. В основном они принадле-
жали частному капиталу. В том 
числе иностранному.

Около десяти лет назад рос-
сийские СМИ сообщали следую-
щие пикантные подробности по 
ситуации в ОПК России: «Резуль-
таты контрольных мероприятий 
Счетной Палаты свидетельству-
ют, что в ОПК иностранные юри-
дические и физические лица или 
их аффилированные структуры 
владели более чем 10% обык-
новенных акций минимум в 47 
акционерных обществах, паке-
тами, превышающими размер 
блокирующего, — в 22 акцио-
нерных обществах, из них в 12 
акционерных обществах авиаци-
онной промышленности. Акции 
стратегически важных предпри-
ятий оказались скуплены ино-
странными фирмами (например, 
акции ОАО „Пермские моторы“ 
в объеме 13,24%, акции ОАО 
„АНТК им. А. Н. Туполева“ в объ-
еме 26,7% и т. д.)».

Одним словом, надежды на 
то, что государственный сектор 
экономики будет укрепляться за 
счет расширения списков страте-
гических предприятий, системо-
образующих компаний, а также 
предприятий и организаций ОПК 
не оправдались.

Конечно, процесс «ползучей» 
приватизации в России в нынеш-
нем столетии всячески камуф-
лируется. Хотя шила в мешке не 
утаишь. Масштабы и темпы при-
ватизации можно оценить по 
ряду признаков. Например, Мин-
фин регулярно отчитывается, ка-
кие суммы зачисляются в феде-
ральный бюджет в результате 
продажи государственной соб-
ственности частникам. Так, в 2023 
году приватизация дала бюджету 
27,3 млрд рублей. В 2024 году — 
132 млрд (при том, что изначаль-
но планировалось получить все-
го 6 млрд руб.). В 2025 году, как 
заявил министр финансов Антон 
Силуанов, приватизация должна 
дать 100 миллиардов рублей.

О ползучей приватизации 
свидетельствует и макроэконо-
мическая статистика Росстата. 
Например, данные по структуре 
уставного капитала предприятий 
и организаций разных секторов 
экономики Российской Федера-
ции в разрезе форм собственно-
сти. Вот какова картина по обра-
батывающей промышленности: 
в 2005 году федеральному пра-
вительству принадлежало 11,0% 
уставного капитала в этом сек-
торе экономики; в 2023 году эта 
доля сократилась до 9,1%. Но 
еще более шокирующая кар-
тина по добывающей промыш-
ленности: в 2005 году федераль-
ному правительству принадле-
жало 51,9% уставного капита-
ла, а в 2023 году его доля упала 
до 0,3%! Примерно 92% устав-
ного капитала компаний добы-
вающей промышленности в по-
запрошлом году принадлежало 
частному капиталу (остальное 
— в собственности властей субъ-
ектов РФ, муниципалитетов, не-
коммерческих организаций).

Но при этом наши либера-
лы (как представители бизне-
са, так государственные чинов-
ники) нам твердят, что, мол, «го-
сударства в экономике слишком 
много». А потому приватиза-
цию надо продолжать. Хотя, как 
мне кажется, даже приведенных 
выше цифр достаточно для того, 
чтобы заключить: скоро нече-
го будет приватизировать, почти 
все государственное имущество 
уже распродано.

В наших СМИ пытаются пока-

зать, что не все так плохо. И что 
имеет место также обратный про-
цесс (возвращение приватизиро-
ванных предприятий в государ-
ственный сектор). Импульс про-
цессу деприватизации дала специ-
альная военная операция (СВО) 
на Украине. Возникла, в частно-
сти, необходимость разобраться 
в странном бездействии некото-
рых предприятий, продукция ко-
торых необходима для наших во-
оруженных сил, а также предпри-
ятий, продукция, которых долж-
на заменить импорт из недруже-
ственных стран. Обнаружилось, 
что некоторые саботажники вла-
дели активами, которые были по-
лучены еще в 90-е годы во время 
чубайсовской приватизации.

Весной 2024 года генпроку-
рор РФ Игорь Краснов на кол-
легии своего ведомства отчитал-
ся о работе по деприватизации 
за два года после начала СВО. В 
общей сложности у бизнеса изъ-
ято 180 компаний. Присутство-
вавший на мероприятии прези-
дент Владимир Путин такую ра-
боту правоохранителей поддер-
жал. Возвращение в лоно госу-
дарства имущества — это «важ-
ный момент» в работе прокуро-
ров, которая должна быть на-
правлена на защиту социальных 
и экономических прав граждан, 
сказал Путин.

В апреле прошлого года Вла-
димир Путин участвовал в рабо-
те съезда Российского союза про-
мышленников и предпринимате-
лей (РСПП), в своем выступлении 
он затронул тему приватизации 
и деприватизации: «В последнее 
время правоохранительные ор-
ганы возбудили ряд дел по воз-
врату в государственную соб-
ственность некоторых активов. 
Хотел бы подчеркнуть, речь идет 
не о пересмотре приватизации, 
мы с вами говорили об этом на 
предыдущей встрече. А о случа-
ях, когда действие или бездей-
ствие собственников предприя-
тий, имущественных комплексов 
наносят прямой ущерб безопас-
ности страны и национальным 
интересам». Я эти слова могу ин-
терпретировать следующим об-
разом: президент против то-
тальной деприватизации, но он 
за «ползучую» деприватизацию, 
или национализацию.

Курс на «ползучую» национа-
лизацию продолжился. 19 мар-
та 2025 года на расширенном за-
седании коллегии Генеральной 
прокуратуры РФ глава этого ве-
домства Краснов заявил, что по 
итогам 2024 года в государствен-
ную собственность были возвра-
щены пять стратегических пред-
приятий, из них четыре ранее на-
ходились под иностранным кон-
тролем.

Возвращаюсь к началу своей 
статьи, моим словам насчет ново-
го раунда обсуждений вопросов 
приватизации, начавшегося 12 
мая этого года. Речь идет о реше-
нии Конституционного суда Рос-
сии. Само решение, оказывает-
ся было принято еще в прошлом 
месяце и зафиксировано в доку-
менте с очень длинным названи-
ем: «Определение Конституци-
онного Суда Российской Федера-
ции от 14 апреля 2025 г. N 914-О 
«Об отказе в принятии к рассмо-
трению жалобы общества с огра-
ниченной ответственностью «Ге-
атон» на нарушение его консти-
туционных прав статьями 195 и 
196, пунктом 1 статьи 197, пун-
ктом 1 и абзацем вторым пункта 

2 статьи 200 Гражданского кодек-
са Российской Федерации«».

После майских праздников 
журналисты в поисках «горя-
щих» тем и сюжетов раскопали 
указанный документ и стали его 
раскручивать. История решения 
Конституционного суда начина-
ется с жалоб двух компаний — 
ООО «Мираж» и ООО «Геатон». 
Они владели зданиями меди-
ко-санитарных частей, которые 
были приватизированы в 1994 
году вместе с производственны-
ми активами «Третьего государ-
ственного подшипникового за-
вода» в Саратовской области. 
Прокуратура зафиксировала на-
рушение правил приватизации и 
потребовала вернуть эти здания 
в собственность государства.

В «твердом остатке» этой 
истории внятное и однознач-
ное решение Конституционно-
го суда: приватизационные сдел-
ки 90-х годов можно оспаривать 
и отменять даже спустя многие 
десятилетия. Раньше юристы и 
суды могли отклонять иски по пе-
ресмотру сделок на том основа-
нии, что, мол, срок претензий ис-
тек. А срок отсчитывался от мо-
мента совершения приватизаци-
онной сделки.

Конституционный суд опре-
делил, что датой для отсчета сро-
ка давности следует считать мо-
мент завершения прокуратурой 
проверки законности привати-
зационной сделки. А между эти-
ми датами, как говорят в Одессе, 
«две большие разницы».

Профессиональные юристы 
перевели трудно понимаемый 
язык документа Конституцион-
ного суда N 914-О на более по-
нятный простым гражданам язык 
(комментариев множество в ин-
тернете). Документ устанавли-
вает приоритет защиты обще-
ственных интересов по отноше-
нию к частным, что расширяет 
возможности государства оспа-
ривать приватизационные сдел-
ки без каких-либо ограничений 
по времени.

В последние дни появились 
статьи с броскими заголовка-
ми: «Конституционный суд раз-
решил пересмотр итогов прива-
тизации 1990-х»; «Суд разрешил 
пересмотр приватизации 1990-х: 
что это значит для владельцев»; 
«Это самое худшее решение с 
1991 года, отменяющее частную 
собственность»; «В России сдел-
ки 90-х под угрозой: Конституци-
онный суд разрешил пересма-
тривать приватизацию спустя де-
сятилетия» и т. д.

Судя по всему, многие «бене-
фициары» чубайсовской прива-
тизации заволновались. Уже по-
явились публикации (скорее все-
го, заказанные такими «бенефи-
циарами»), в которых говорится, 
что решение КС посеет в стране 

смуту, что инвестиционный рей-
тинг России окончательно рух-
нет, что никто в обещанных Си-
луановым новых приватизациях 
участвовать не будет и т. п. На по-
мощь пришел глава РСПП Алек-
сандр Шохин, давший 13 мая ин-
тервью по поводу решения Кон-
ституционного суда.

По его мнению, решения КС 
по такому ключевому вопро-
су, как «срок давности» недоста-
точно. Мол, данный вопрос мо-
жет быть определен лишь зако-
ном. В социальных сетях мнение 
Шохина растолковали следую-
щим образом: если попытаться 
зафиксировать вопрос о «сроке 
давности» в законе, то такой за-
кон никогда не будет принят, по-
скольку члены «профсоюза оли-
гархов» под названием «РСПП» 
имеют мощное лобби в Государ-
ственной Думе.

За три десятка лет после чу-
байсовской приватизации было 
много случаев, когда казалось, 
что пересмотр результатов при-
ватизации вот-вот должен на-
чаться. Вспоминаю, в частности, 
что в нулевые годы Счетная па-
лата Российской Федерации, ко-
торая тогда возглавлялась Серге-
ем Степашиным, провела очень 
масштабную проверку привати-
зации. Отчет о проведенном ау-
дите был в 2004 году обнародо-
ван, с ним и сегодня можно по-
знакомиться в интернете: «Ана-
лиз процессов приватизации го-
сударственной собственности в 
Российской Федерации за пери-
од 1993—2003 годы (экспертно-
аналитическое мероприятие)».

В отчете констатировалось, 
что имели место массовые нару-
шения при проведении привати-
зации. Во-первых, чисто проце-
дурные. Во-вторых, продажа го-
симущества осуществлялась по 
заниженным ценам (в некото-
рых случаях занижение составля-
ло десятки раз). В-третьих, новые 
собственники проигнорировали 
возложенные на них обязатель-
ства (модернизация предприя-
тий, инвестиции, сохранение про-
фильной деятельности предпри-
ятий и др.). Многие тогда рассчи-
тывали, что эстафету от Счетной 
палаты перехватит прокуратура и 
другие правоохранительные ор-
ганы. Увы, все заглохло.

Сегодня трудно сказать, на-
сколько значимым в нашей исто-
рии может стать решение Кон-
ституционного суда N 914-О. Но, 
как говорится, «вода камень то-
чит». Уверен, что рано или позд-
но масштабная ревизия чубай-
совской приватизации в России 
начнется. А если она произой-
дет, то это будет конец россий-
ского капитализма.

Валентин КАТАСОНОВ,
«Свободная пресса».

(Публикуется в сокращении).

Конституционный суд заставил олигархов 
вспомнить слово «национализация»
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16 мая в Москве, в Октябрь-
ском зале Дома Союзов, состо-
ялся VI Съезд Общероссийско-
го общественного движения 
«Всероссийский Женский Союз 
— Надежда России», в котором 
участвовали и делегаты Орлов-
ского регионального отделения. 
«Для нас этот форум стал осо-
бенно значимым, — говорит Ма-
рина Франко, руководитель Ор-
ловской общественной органи-
зации «ВЖС-Надежда России», 
депутат Орловского горсовета. 
— Рассматривались серьезные 
вопросы, принимались важные 
решения. Я была избрана в со-
став президиума Центрально-
го Совета организации. В рабо-
те съезда также приняли участие 

наши представители Татьяна Ла-
вунова и Елена Кретова.»

На женский форум съехались 
160 делегатов из 80 регионов 
России для обсуждения важней-
ших вопросов, касающихся роли 
и перспектив женщин в совре-
менном обществе, чтобы подве-
сти итоги пятилетней работы, об-
меняться опытом, определить 
приоритетные направления де-
ятельности, утвердить планы на 
будущее.

К делегатам форума с при-
ветственным словом обратился 
Председатель ЦК КПРФ, руково-
дитель фракции КПРФ в Госдуме, 
Почётный гражданин Орловской 
области Г. А. Зюганов.

На съезде избран руково-

дящий состав. Председателем 
единогласно переизбрана Нина 
Останина — руководитель ко-
митета по делам семьи, отцов-
ства, материнства и детства в Го-
сударственной Думе РФ. Сфор-
мирован новый президиум в со-

ставе 14 человек. В него вош-
ли Нина Останина (председа-
тель), Татьяна Скачкова и Але-
на Чернова (заместители), Жан-
на Болотова (народная артист-
ка СССР), депутаты Госдумы 
М. В. Дробот, О. Н. Алимова, 

Значимый форумЗначимый форум

И спектакль, 
и сюрпризы...

На этой неделе орловский творческий кол-
лектив «Вдохновение» сыграл третий спек-
такль «Дневник памяти» — для детей из Бол-
ховского детского дома-интерната. Нас ра-
душно встретили. Дети смотрели удивленно. 
Улыбались. 

Нам предоставили уютный зрительный 
зал. Сцена компактная. Правда, пришлось 
менять некоторые детали на ходу. Было вол-
нительно. Но мы справились. Игра лилась как 
музыка, как песня. Мы шептались, перегляды-
вались, смотрели друг другу в глаза, понима-
ли без слов, как играть, как подавать себя зри-
телю. Ведь зритель — особенный. Дети смо-
трели и слушали внимательно, терпеливо, за-
таив дыхание. И вот занавес, и как награда — 
громкие аплодисменты. Значит, все удалось.

Наш творческий коллектив благодарит ди-
ректора школы, учителей за радушный при-

ем. Для нас это новый опыт, новая ступенька 
в творческом росте. 

Актеры приготовили для юных зрителей 
сюрпризы. Желающие, например, охотно 
примеряли водолазный костюм нашего ак-
тера Александра Степных, который работа-
ет в службе спасения Орловской области. Ре-
жиссер Андрей Кретов (он же исполнитель 
роли врача Владимира Турбина) рассказал о 
своей работе в кукольном театре. Актер Сер-
гей Фроликов показал несколько своих фан-
тастических фокусов. Они вызвали столько 
эмоций у детей — удивление, замешатель-
ство, восторг... Наши актрисы Алина, Диана и 
Елизавета сделали аквагрим ребятам.

Выражаем также благодарность сотрудни-
кам МБУ «Спецавтобаза» г. Орла, орловского 
завода имени Медведева, Дворца пионеров и 
школьников имени Ю. А. Гагарина, театра ку-
кол и всем неравнодушным жителям города 
за помощь в организации этого небольшого 
праздника для детей. Надеемся, что он надол-
го запомнится ребятам.

Иоланта ПЕРВЫХ.

С 16 по 18 мая в поселке Ор-
ловской области «Вятский По-
сад» состоялся ставший уже тра-
диционным 8-й Международный 
фестиваль православной культу-
ры и народного творчества «Тра-
диции святой Руси», посвящен-
ный Году защитника Отечества и 
80-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне.

Все три дня были заполнены 
яркими событиями — выставки, 
научные конференции, ярмарки 
народных ремесел, мастер-клас-
сы, концерты, выступления твор-
ческих коллективов. Трудно пе-
речислить всех участников, их 
было так много — из разных реги-
онов России и зарубежья, из Ки-
тая, Грузии, Абхазии, Осетии, Ре-
спублики Марий Эл и Башкирии, 
Ставропольского края и Белару-
си. Гости представили все много-
образие православной культуры 
— через музыку, танец, песни, на-
родное творчество.

На сцене один творческий кол-
лектив сменялся другим: покоря-
ли сердца зрителей ансамбль Ор-
ловского юридического институ-
та МВД России имени В. В. Лукья-
нова, ансамбль танца «Девчата» 
Ростовской области. китайские 
артисты, вокальный ансамбль 
«Белое злато» (г. Москва), воен-
ный духовой оркестр МВД Рос-
сии (г. Орел), Орловский муници-
пальный ансамбль песни и танца 
«Славица», танцевальные и хоре-
ографические коллективы Став-
ропольского аграрного универ-
ситета, Донецкого технического 
университета и многие другие.

На территории православно-
го центра были развернуты под-
ворья регионов России и нашей 
Орловской области. Например, 
на Новосильском подворье го-
стей знакомили с историей ста-
ринного города, можно было по-
любоваться выставкой тряпич-
ных обереговых кукол «Ново-

сильские берегини». Приобрести 
Чернышенскую игрушку, послу-
шать историю местного народ-
ного художественного промыс-
ла, а еще поучаствовать в ма-
стер-классе по росписи черны-
шенской кукушки со свистком. 
На ярмарке были представлены 
работы в технике резьбы по де-
реву (Мценский район), выши-
тые рушники, изделия из гли-
ны, хохломская роспись, распис-
ные яркие платки, белевская па-
стила, тульские пряники, всевоз-
можные сладости, мед, ягодное 
варенье. Гости праздника угоща-
лись сочными осетинскими пи-
рогами и ароматным чаем, при-
готовленном на травах, из само-
варов. Был организован детский 
праздник с угощениями, играми, 
мастер-классами и выступлени-
ями детских коллективов. Цен-
тром притяжения детей и семей 
стали необычные, праздничные 
надувные качели-самовар, рас-
писанные затейливыми узора-
ми в стиле хохломской росписи. 
Этот арт-объект был установлен 
в центре, на площади, и сразу же 
привлек внимание детворы. 

А еще были конкурсы-показы 
военных мотоциклов, эстафета 
«Знамя Победы», выставки ком-
плектов русской одежды и ретро-
техники, шатер князя Алексан-
дра Невского и русского воево-
ды, выставки «Ратная слава Ор-
ловщины» и «Защитникам СВО», 
и угощения от мотоклуба «Ноч-
ные волки» — блины и макаро-
ны по-флотски.

Почетные гости, обращаясь к 

Традиции Святой Руси
Праздник творчества и культуры

Ю. М. Михайлова, А. В. Корни-
енко, руководители региональ-
ных отделений, в том числе и ру-
ководитель Орловского отделе-
ния М. Ф. Франко..

Были приняты обращения к 
Президенту страны — по вопро-
су поддержки многодетных се-
мей, а также к женщинам Украи-
ны — с призывом прекратить во-
йну и вернуть домой мужей, от-
цов, сыновей и братьев.

Работе Орловского отделе-
ния была дана высокая оценка. 
Успехи организации — это заслу-
га каждой активистки, каждой 
соратницы, внесшей свой вклад 
в становление организации.

Но почивать на лаврах неког-
да. Впереди много работы, пла-
ны масштабные. Необходимо 
оправдать высокое доверие. Не 
будем останавливаться. За дело, 
товарищи!

Соб. инф.

участникам фестиваля, отмети-
ли, что он стал знаковым ярким 
событием в культурной жизни 
региона, объединил всю Россию, 
на орловской земле гостей всег-
да встречают радушно, погружая 
в богатство культуры России. 

А сколько теплых аплодис-
ментов вызвали выступления Го-
сударственного ансамбля Рос-
сийского казачества «Казачий ку-
рень» (г. Волгоград), хореогра-
фической студии «Росинка», го-
сударственный ансамбль танца 
«Барыня» (г. Санкт-Петербург,). 
Зажигательные танцы творческих 
коллективов республик Абхазия, 
Осетия. Звучали военные песни 
«День Победы», Майский вальс», 
«Смуглянка», «Синий платочек», 
«Красные маки» в исполнении 
артистов Игоря Дореева, Юлии 
Калины, Сергея Любавина.

Отличную программу, создав 
праздничное настроение у зрите-
лей, подготовили студенты Став-
ропольского аграрного универ-
ситета, которые участвовали в 
фестивале впервые. Ансамбль 
казачей песни «Лель», народный 
ансамбль «Барс», ансамбль на-
родного танца «Эх, раздолье!» 
вызвали бурные аплодисменты и 
крики «Браво!»

Ректор Ставропольского уни-
верситета Владимир Николаевич 
Ситников отметил, что ребята 
тщательно готовились к поездке:

— На орловскую землю прие-
хали 90 участников, пять коллек-
тивов, причем ни одного про-
фессионального артиста. — ска-
зал он. — Мы волновались, что 
пойдет дождь, но погода нам 
улыбалась, Ребята, у вас все по-
лучилось. Вы блестяще сегодня 
показали Ставропольский край, 
всю многогранность нашей куль-
туры, отработали на пять с плю-
сом. Выражаем огромную благо-
дарность Геннадию Николаеви-

чу Цуркову, автору проекта «Вят-
ский Посад» за приглашение и 
организацию праздника. И наде-
емся приехать к вам снова.

Буквально заворожил зри-
телей своим выступлением ан-
самбль дуэлистов «Ритмы гор». 
Просто потрясающе, как вирту-
озно владеют барабанами артис-
ты. Не случайно этот коллектив 
— желанный гость на фольклор-
ных фестивалях. Руководитель 
ансамбля, народный артист ре-
спублики Северная Осетия-Ала-
ния (г. Владикавказ) Магомед 
Карсанов — ровесник Победы. 
Он тепло поздравил зрителей с 
80-летием Победы. 

— Это знаковая дата для 
всех жителей нашей огромной 
страны, для каждой семьи. Этот 
праздник объединил всю Россию. 
Победа будет всегда за нами. 

Дорогие друзья, живите столь-
ко, сколько живет искусство, а 
искусство никогда не умрет. Же-
лаю, чтобы ваши сердца бились, 
как мои барабаны. Вы наши са-
мые лучшие зрители. Мы побы-
вали во многих уголках мира. Но 
здесь встречают по-особому теп-
ло, с такой добротой, с таким от-
крытым сердцем...»

Юлия РЮТИНА
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С ДНЁМ ПИОНЕРИИ!

Поздравляем!

ИВАННИКОВУ
Елену Николаевну —

с юбилеем!
г. Ливны ГК КПРФ

*     *     *
БОРЗЕНКО 

Константина Петровича!

*
ВЕЛИКОВСКОГО 

Валерия Иосифовича,
ветерана партии и труда!

*
ЗАХАРЕНКО 

Николая Васильевича!

*
ХРУЩЁВА 

Александра Егоровича!
Советский РК КПРФ.

*     *     *
ИСАЕВА 

Вячеслава Дмитриевича
Орловский РК КПРФ, п/о 23

Около 300 юных орловцев 
вступили в ряды областной пи-
онерской организации «Орлята»

Торжественная линейка, по-
священная Дню пионерии, про-
шла 19 мая во Дворце пионеров 
и школьников имени Ю. А. Гага-
рина.

Школьники дали торже-
ственное обещание служить 
делу Родины, добра и справед-
ливости. Почетные гости меро-
приятия повязали ребятам крас-
ные галстуки.

В мероприятии приняли уча-
стие первый заместитель губер-

натора Орловской области Вла-
димир Ивановский, председа-
тель Орловского областного Со-
вета народных депутатов Лео-
нид Музалевский, заместитель 
губернатора Орловской обла-
сти по внутренней политике и 
представитель губернатора в 
Орловском областном Совете 
народных депутатов Ирина Па-
тронова, исполняющий обязан-
ности заместителя губернато-
ра Орловской области в Прави-
тельстве Орловской области по 
социальной политике Алексей 
Берестов, руководители фрак-
ций КПРФ в областном и город-
ском Советах народных депута-
тов И. Дынкович и С. Швалов, 
а также ветераны пионерского 
движения, представители обще-
ственных спортивных организа-
ций, школьники, учителя.

В тот же день подобные ме-
роприятия состоялись в районах 
области.

Организация «Орлята» созда-
на в апреле 1993 года. Это одна 
из самых крупных детских обще-
ственных организацией, действу-
ющих на территории Орловщи-
ны. В настоящее время в ее рядах 
более 30 тысяч орловских маль-
чишек и девчонок. 

Информационный портал 
Орловской области.

19 мая, в день рождения 
Пионерской организации име-
ни В. И. Ленина, в школе №17 
г. Орла состоялся торжествен-
ный приём школьников в пио-
неры. Учащиеся 6а класса ста-
ли юными пионерами и попол-
нили ряды школьной первич-
ной пионерской организации 
им. Н. В. Сиротинина. Перед пи-
онерами выступил директор 
школы, депутат Орловского об-
ластного Совета народных депу-
татов Евгений Прокопов. Он по-
желал ребятам успехов, побед, 
быть первыми в учёбе и труде, 
бороться за справедливость и 
добро!

Успехов и побед!Успехов и побед!

г. Орёлг. Орёл

Болховский районБолховский район

г. Орёлг. Орёл

Знаменскй районЗнаменскй район

Дмитровский районДмитровский район

Хотынецкий районХотынецкий район
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